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知事と区市町村長との意見交換（あきる野市） 

令和 1 年 11 月 13 日（水） 

   16 時 20 分～ 16 時 40 分 

○行政部長 それでは意見交換を早速ですが始めさせていただきます。冒頭、知事から一

言お願いいたします。 

○知事 まずは村木市長、ようこそお越しくださいました。また、先般の台風 19号で被災

されたあきる野市の皆様方に、心から御見舞いを申し上げます。 

 また、私自身、現場に伺わせていただきましたが、秋川沿いの住家の浸水被害、それか

ら護岸が崩壊をしている等、それぞれ被害の状況をつぶさに拝見をしたところでございま

す。 

 また、市長に就任早々大きなこのような災害ということで、何かと御苦労が多いかと思

いますけれども、都といたしましてもできる限り支援をしていきたいと考えております。 

 現在、東京の新たな将来像ということで、もちろん 2020年大会の準備に勤しんでおりま

すけれども、一方でその先のいろいろなニーズを考えながら、また、あるべき姿を考えな

がら、長期戦略を策定するという作業に入っておりまして、皆様方の御要望をお聞きした

いということでございます。 

 それでは時間限られておりますけれども、どうぞよろしくお願いいたします。 

○行政部長 では村木市長、よろしくお願いいたします。 

○あきる野市長 あきる野市の村木でございます。小池知事さんにおかれましては、この

ような場を設けていただきまして、誠にありがとうございます。 

 また、台風 19号の後、10月 16日には知事さん自ら現場の方を御視察いただき、その後

復旧の方にも早速、携わっていただきまして、西多摩建設事務所の皆様を含めて感謝を申

し上げたいと存じます。ありがとうございます。 

 さて、話が違うんですが、オリンピックのマラソンと競歩の問題につきましては、知事

さんも大変頭を悩まされたことと存じますが、御英断については敬意を表したいと存じま

す。 

 さて早速ですが、説明の方に入らせていただきたいと存じます。まず、都立秋川高校の

跡地がございますが、その跡地の一角に特別養護老人ホームを民設、民営で誘致をさせて

いただきたいという要望でございます。 

 現在、その場所が秋川高校跡地になっておりますが、そこに西多摩療育支援センターと

あきる野学園、障害者の施設が二つありますが、あきる野学園につきましては、今後拡張

されるということもお伺いしておりますので、拡張する地域の北側の一角に民設、民営で、

特別養護老人ホームを誘致をさせていただきたいと思っております。 

 私も 20年間、特養の経営の方に携わらさせていただきました。市内には待機者が約 90

名いらっしゃいますし、西多摩地域にも 700名ぐらいいらっしゃいます。また、東京都と

いたしましても 6万 2,000床のベッドを整備をするという目標をお立てになっておられま
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すので、そのために私もお力にならせていただいて、そちらの方に誘致をさせていただき

たいというふうに考えております。 

 そしてもう一つ、都立秋川高校の卒業生の方から大変要望が強い、メタセコイアの並木

道があります。ちょうどその地図を御覧いただきたいと思うんですが、旧秋川高校跡地の

ちょうど真ん中に、こう南北に走っておりますが、日本では第 2番目に大きな並木道、メ

タセイコイアの並木道であると言われておりますが、そこにつきましては卒業生から保護

してほしいという要望が大変強いわけでございまして、従いまして東京都さんにおかれま

しても、ぜひ公園として整備をしていただいて、公開の方をしていただけると大変ありが

たいと思っております。 

 そして続きまして公共交通の問題でありますけども、交通不便地域が増えておりまして、

その中でも交通の移動手段を持たなくなってしまう高齢者や、その他の市民が増えてきて

おります。 

 まずスライドを見ていただいて、公共交通の空白地域というのがございます。白い部分

でございますけども、そこの地域での公共交通の充実、現在はるのバスというのを 1台走

らせておりますけども、さらに充実させていくっていうことで、今現在 4か所を優先の検

討区域というふうに、赤丸で囲われておりますが、位置付けておりまして、そこでワーク

ショップを、今やっておりますが、地域にお住まいの皆様と共にやっておりまして、それ

を受けて実証実験を行っております。 

 深沢地域ということでございますけども、そちらは狭隘な道が 1本しかありません。そ

のような地域で行って、実証実験を行っております。 

 それでこれが道路 1本ですね、1本だけ走っている地域でございますが、そこにはあじさ

い園っていうのもあります。深沢のあじさい園がございまして、7月、8月は大変観光客の

皆様が多いところでございますが、そこで実証実験を行っております。 

 それから実証実験の 2か所目でありますけども、多摩川沿いの住宅地域でございますが、

斜面の段下に住宅地が形成されております。ちょうど上部から写したところでございます

けど、ここも交通が不便な地域で、高齢化が進んでおります。 

 高齢者の世帯もたくさんいらっしゃいまして、移動手段に不便をしている市民の方もた

くさんいらっしゃいまして、そこで実証実験を行って、なんとか来年度には新たにバスを、

るのバスを 1台増設をすると共に、こちらにつきましては補助的な交通機関、車を走らせ

て利便性を向上させたいというふうに思っております。 

 以上 3点について御要望をさせていただきたいと存じます。どうぞよろしくお願いいた

します。 

○知事 まず具体的な御要望で、秋川高校の跡地についての課題でございます。これまで

もあきる野市の方からは産業立地をということでございました。 

 また、メタセイコイアの並木道、とても美しい並木道を保全してほしいというような、

これまでも御要望いただいたところでございます。 

 今日は特別養護老人ホーム等の福祉施設の用地、また公園として活用したいという新た
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な御要望を伺ったところでございますので、これまでの土地利用の方針変更ということか

ら考えまして、見直しの内容を確認させていただいて、この土地の活用について引き続き

検討していきたいと考えております。 

 改めて関係部署がございますので、そちらの方に御相談いただければと、このように考

えております。 

 それからもう 1点が、公共交通の確保ということであります。最近、高齢者のアクセル

とブレーキの踏み間違いとか、そういった観点から免許の自主返納という話もしつつ、先

ほどまで医師会の方から御要望等を伺っている中で、余りこの運転を止めてしまうと、今

度はフレイルになって、逆に健康維持ができにくくなるというようなお話も伺ったところ

でございます。 

 それで市町村が、基本的には地域の公共交通については地域毎の交通状況やニーズが異

なっているということで、市町村が主体的に取り組むということが重要でございます。 

 地域交通の検討に対して、広域的また専門的な立場からの必要な助言であるとか、情報

提供等について、いわゆる技術的な支援については行わせていただくことは可能かと思い

ます。 

 それから今の高齢者の運転免許の自主返納後の移動手段の確保等についての対策も、検

討してまいりたいと考えております。私からは以上でございます。 

○行政部長 まだちょっとだけお時間ありますので、市長の方から何かございましたら、

よろしくお願いします。 

○あきる野市長 繰り返しというようなことにはなろうかと思うんですが、ちょうど就任

をさせていただいて 1か月が過ぎました。選挙で訴えたこと等を、また実現をさせていた

だきたいと思っておりまして、地元の都議会議員の清水やすこ議員さんとも連携してやら

せていただきたいとも思うんですが、とにかく秋川高校跡地は東京都さんの土地でござい

ますので、ぜひ東京都に何らかの形でお役に立つように、そのような形で様々な施策をや

らせていただきたいと思っております。その一つが特別養護老人ホーム、他にも複合する

施設等も考えられるかと思います。民設、民営でやらせていただきたいと思います。 

 そしてちょうどあきる野学園が拡張いたしますが、ちょうどセコイアの並木道に接続す

るような形で計画をされていることをお聞きいたしましたので、ぜひその接続部について

は大きなセコイアの並木ですので、ある程度、根周りを確保していただかないと、大木で

すので木の保存ができませんので、ある程度の長さで根周りを確保していただきますと、

約 2,000坪ぐらいになろうかと思うんです。 

 ぜひそこを公開緑地なり、公園なりということで、そちらの方は整備をお願いできれば

と思います。重ねてのお願いで大変恐縮ですが。 

○知事 ここを抜けるところまでですか。 

○あきる野市長 ここがあきる野学園ですね。それで手狭になったということで、定員を

増やしたいということで、こう細長く鰻の寝床みたいな形で拡張を計画されているという

ふうに伺っております。それで道路を付けるということを聞いておりますので、ここの接
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続部分につきましては十分な根が傷めないような形で保存をしていただいて、長方形の公

開緑地として、市民に公開をしていただけると大変ありがたいんですが。 

○行政部長 では、そろそろお時間になりますので、最後に知事の方から一言お願いしま

す。 

○知事 また防災の観点でございますけれども、今回は大変な雨、台風の後、各地に様々

な爪痕を残しました。そういう意味で、今後の防災についてもしっかり対応していく必要

があろうかと思っております。 

 また、現在のこの土地の崩落等については、都の方でも対応させていただいているとこ

ろでございます。 

 それぞれ連携を取らせていただこうと思います。よろしくお願いします。 

○あきる野市長 よろしくお願いいたします。 

○行政部長 それでは意見交換を終わらせていただきます。本日はどうもありがとうござ

いました。 

 


